



POIRE PÊCHE .

MADAME DUCAR .

POIRE PÊCHE.

(ESPEREN.)

Bel arbre pyramidal, vigoureux et d'une fertilité moyenne, dont les branches poussent verticalement et forment avec le tronc un angle aigu ; il est encore couvert d'épines longues et acérées.

Ses rameaux à fruits sont courts, gros, gris.

Les supports longs, fortement ridés à leur base, renflés, rugueux, couleur noisette à leur sommet.

Les bourgeons à fleur sont gros, coniques, pointus, brun fauve, ordinairement duveteux.

Les jeunes rameaux sont gros, longs, droits, légèrement striés ; l'épiderme en est lisse, luisant, de couleur noisette, coloré de rouge au soleil, ponctué de quelques lenticelles ovales, rousses, proéminentes par leurs bords, et concaves par leur centre : il est un peu duveteux vers le sommet du rameau.

Le gemme est triangulaire pointu, apprimé, brun clair ombré de brun marron et de gris.

Les mérithalles sont moyens et assez réguliers.

Les stipules linéaires.

Les feuilles des rameaux à bois sont ovales pointues, à bords légèrement relevés et à serrature large et régulière, d'un vert clair ; leur longueur est de 6 centimètres et leur largeur de $4\frac{1}{2}$. Sur lambourdes, elles sont ovales lancéolées, peu ou point serretées, et mesurent jusqu'à 10 centimètres en longueur ; elles sont portées sur des pétioles très-gros, cannelés, vert jaunâtre, longs de 7 centimètres et plus.

Le fruit est moyen ou gros, irrégulièrement ovale, parfois arrondi ; son diamètre, qui alors égale sa hauteur, est de 6 à 7 centimètres ; l'épiderme est lisse, vert clair, très-légèrement coloré au soleil, ponctué et strié de rouge brun, et ombré de même couleur autour du pédoncule ; à l'époque de la maturité, le fruit

jaunit légèrement. Le pédoncule, long de 20 à 25 millimètres, assez gros, raide, lisse, luisant, brun clair, est placé parfois superficiellement au milieu du fruit ; d'autre fois dans une cavité assez profonde, évasée et irrégularisée par quelques bosses. Le calice couronné, clos ou ouvert, se trouve dans une cavité peu profonde, très-évasée et un peu côtelée ou bosselée ; ses divisions sont petites, charnues, vert clair à leur base, noires à leur sommet.

La chair est blanc jaunâtre, fine, très-fondante ; son eau est abondante, sucrée, vineuse, et d'un parfum délicieux ; les pépins sont ovales pointus, convexes d'un côté, aplatis de l'autre, brun ombré de marron.

La maturité de la *poire pêche* arrive du 15 au 31 août.

Ce semis de M. le major ESPEREN peut dater de 1855 à 1856 ; l'arbre mère est sain, robuste et d'une belle venue ; il produit depuis 1845 assez régulièrement et assez abondamment. C'est une des variétés qui peuvent remplacer avec avantage les anciens fruits hâtifs, tels que les *blanquets* et autres, et qui ont sur eux l'avantage d'être bien plus distingués sous tous les rapports. L'arbre prospère également bien sur franc et sur cognassier.

POIRE MADAME DUCAR.

(ESPEREN.)

Arbre pyramidal, très-vigoureux et en même temps très-fertile. Depuis sa première mise à fruit, en 1846, il n'a cessé de produire d'abondantes récoltes. Le fruit se présente le plus souvent par trochets le long des branches, et il n'est pas rare de voir 15 à 20 fruits bien formés sur un rameau de 35 à 40 centimètres de longueur. C'est principalement par cette abondance de production non interrompue que cette variété se recommande. Il faut cueillir les fruits avant leur maturité, et dès le 12 ou le 15 août, pour qu'ils acquièrent toutes leurs qualités.

L'arbre est entièrement inerme.

Ses rameaux à fruits sont gros, courts, gris.

Les supports très-gros, courts, ridés ou rugueux, gris brun.

Le bourgeon à fleur est gros, allongé, pointu, brun fauve ombré de brun plus foncé.

Les jeunes rameaux sont très-gros, très-longs, droits, coudés sur les plus vigoureux, striés et légèrement cotonneux vers leur sommet; l'épiderme est lisse, luisant, brun rouge du côté du soleil, verdâtre du côté de l'ombre, ponctué de quelques petites lenticelles rondes, rousses et proéminentes, irrégulièrement distribuées sur toute la surface du rameau.

Le gemme est gros, saillant, ovale, pointu apprimé à sa base, écarté à son sommet, écailleux, brun clair ombré de brun foncé et de gris.

Les mérithalles sont courts et réguliers.

Les feuilles sont grandes, ovales, pointues, planes, d'un vert sombre; leur serrature est large, profonde.

aiguë et régulière ; leur longueur moyenne est de 7 centimètres et leur largeur de 6. Les feuilles secondaires sont lancéolées ; sur lambourdes elles sont entières ou partiellement serretées. Les stipules sont linéaires. Le pétiole, long de 2 à 5 centimètres, est assez gros, vert clair, nuancé de rouge ; sa cannelure est large et profonde.

Le fruit est ovale, légèrement déprimé au sommet et à la base ; sa hauteur moyenne est de 65 millimètres et son diamètre de 50. L'épiderme est lisse, vert clair, passant au jaune clair à la maturité, ponctué de roux et ombré de même couleur autour du pédoncule, qui est assez gros, ligneux, long de 25 à 30 millimètres, placé dans une cavité moyenne, très-évasée et devenue irrégulière par l'effet de quelques bosses. Le calice est clos, irrégulier et placé presque à fleur du fruit ; les divisions sont noires.

La chair est blanche, demi-fine, fondante ; son eau est abondante, sucrée et légèrement parfumée.

C'est un fruit de bonne qualité pour la saison ; il mûrit vers la fin du mois d'août et dans les premiers jours de septembre.

On avait d'abord donné à cette poire le nom de *poire à longue queue*, qui ne signifiait absolument rien, car le pédoncule ne sort pas des proportions ordinaires, et bien d'autres fruits présentent ce caractère d'une manière plus prononcée. Acquiesçant au désir qui nous a été exprimé par M^{me} veuve ESPEREN, nous l'avons dédiée à M^{me} DUCAR, belle-sœur du major.

